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博鰲論壇聚焦「一帶一路」
習近平將發表主旨演講 亞投行料新增成員

出席本屆論壇的各國領導人及各國部長級官
員數量均將超過歷屆年會。國家主席習近

平將應邀出席28日舉行的年會開幕式並發表主
旨演講。這是習近平繼2010年、2013年之後第
三次參加該論壇。2,000多位政商學媒領袖、全
球財富500強中逾五分之二公司的高管將出席本
屆年會，盛況空前。

「一帶一路」重大工程項目或亮相
此前有消息稱一批「一帶一路」重大工程項目

有望於博鰲論壇期間亮相，涉及鐵路、公路、能
源、信息、產業園區等總計幾百項重大工程，參
會各方還可能簽署重要經濟合作協議。
中國國際問題研究所特約研究員王泰平對媒體
表示，「一帶一路」建設涉及沿線的國家和地

區，通過共建、共享的方式謀求共同發展，有利
於促進地區、世界的經濟發展和交流，提升發展
水平。
光大證券分析員則認為，「一帶一路」將是

貫穿未來3到5年的超級投資主題，目前已有
50個國家參與探討，國內約31個省區市宣布
加入「一帶一路」規劃建設中，未來鐵路、公
路、航空、港口等基礎設施建設將成為突破
點。

亞投行「朋友圈」日漸壯大
自3月12日英國正式申請加入亞投行，隨後法

國、德國、意大利和盧森堡等歐盟國家也紛紛表
示申請加入亞投行，使亞投行的「朋友圈」日漸
壯大，目前亞投行意向創始成員國數量已達27

個，澳大利亞政府也有意加入亞投行，並可能在
論壇年會上宣布這一決定。
由於博鰲論壇舉行期間正逢亞投行創始會員國

申請截止日（3月31日）前夕，屆時亞投行問題
勢必成為論壇熱門話題。中國南海研究院院長吳
士存認為，關於亞投行的規則制定、運作透明
度，以及對構建國際金融新秩序的影響，都是值
得具體觀察和期待的看點。
博鰲論壇秘書長周文重表示，近年來亞洲區域

合作勢頭迅猛，區域合作歷來是論壇的重點。中
國國務委員楊潔篪將於28日下午就「21世紀海
上絲綢之路」發表演講；外交部長王毅將於同日
下午就東盟共同體發表演講；日本前首相福田康
夫、中國國務院原副總理曾培炎等將就構建東亞
經濟共同體發表演講。

香港文匯報訊（記者 何玫、安莉 博鰲報道）以「亞洲新未來：邁向命運共同體」

為主題的博鰲亞洲論壇2015年年會將於3月26日至29日在博鰲召開。會議將就宏觀

經濟、區域合作、產業轉型、技術創新、政治安全、社會民生等六大領域展開77場正

式討論，「一帶一路」建設、亞投行、政商關係新生態、東盟合作、南海問題、創新

創業等均是關注的亮點。
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香港文匯報訊 近日，隨着
英國、德國、法國、意大利、
盧森堡等國家紛紛提交申請加
入亞洲基礎設施投資銀行（亞
投行），亞投行籌建問題備受
關注。亞投行首席談判代表會
議主席、中國財政部副部長史
耀斌昨日就此接受採訪時表
示，所謂中方尋求或放棄亞投
行一票否決權是一個不成立的
命題。
綜合新華社、中新社報道，

有外媒報道說，為了換取歐洲
國家支持，中國放棄了在亞洲基礎設施投資銀行的一票否決
權。
史耀斌對此回應指出，亞投行決策機制和股份分配是亞投

行章程的內容，目前各方正在進行磋商。亞投行將遵循公
開、透明、高效的方式，建立一個全新的多邊開發機構。亞
投行將按域內和域外劃分其成員，隨着成員國數量的逐步增
加，每一個成員的股份比例都會相應下降。「所謂中方尋求
或放棄一票否決權是一個不成立的命題。」

創始成員國申請月底截止
史耀斌透露，根據去年10月簽署的籌建亞投行備忘錄，各

方已一致同意將亞投行總部設在北京。關於是否在其他國家
設立區域中心以及未來高管設置等問題，各方將根據未來亞
投行業務開展情況協商確定。
史耀斌表示，中方與澳大利亞、韓國、日本、美國相關部

門一直保持溝通。中方歡迎域內外國家積極參與亞投行籌
建，同時也將尊重他們是否加入以及何時加入亞投行的決
定。
史耀斌指出，根據工作流程，意向創始成員國數量最早4

月15日才能確定。3月31日之前未能申請加入的國家，今後
仍可以作為普通成員加入亞投行。

中國對亞投行出資
日媒指或佔40%

香港文匯報訊 日本媒體就中國在亞投行中擁有的影響力
進行估算，最新的一種估算顯示，中國在亞投行的出資比例
或達到40%，日本媒體認為，中國將會用之換取壓倒性優
勢。
據日本《經濟新聞》中文網昨日報道，如果對中國主導設

立的亞投行參加國的出資比例進行推算可以發現，中國的出
資比例很可能在40%左右，成為最大出資國，且將遠遠高於
排在其後的印度（10%左右）。假設日本也加入亞投行，中
國的出資比例將有所降低，但即使如此預計也將超過30%。
因此，估計中國將在亞投行擁有壓倒性的發言權。

日若加入華仍佔30%以上
《經濟新聞》中文網利用國際貨幣基金組織（IMF）的2個

數據，即通常的國內生產總值（GDP）和基於「購買力平
價」計算的GDP，對34個參加意願國的出資比例進行了推
算。結果顯示，中國方面，按普通的GDP計算將出資40%以
上，而按購買力平價計算將出資35%以上，出資比例很可能
排在第一位。按購買力平價計算中國的出資比例有所降低是
因為，印度方面，按購買力平價計算的情況下出資比例將大
大高於按普通GDP計算的情況。預計英國、德國、法國和意
大利等「歐洲大國」的出資比例均將低於10%。
一方面，假設日本加入亞投行，中國的出資比例將有所降

低。不過，不論是按普通的GDP計算還是按購買力平價計
算，日本的出資比例僅為10%左右，中國仍將確保30%以上
的出資比例。

涉南海分論壇開放 專家：顯中國自信
香港文匯報訊（記者 安莉 博鰲報道）在即將
開幕的博鰲亞洲論壇2015年年會上，南海問題仍
將成為各方關注的熱點。
記者在採訪中了解到，自2013年開始，南海問

題被列入博鰲亞洲論壇的政治安全議題，論壇年
會首次舉辦了「南海：共贏與合作的創新思路」
分論壇，由於該議題「比較敏感」，所以選擇了
閉門會議的形式，並特別標明「僅限受邀嘉賓參
加」；而今年年會的「南海：雙軌思路與合作共
贏」分論壇則已沒有此限制。對此，中國南海研
究院海上絲綢之路研究所副所長林勇新表示，有
了去年成功舉辦分論壇的經驗後，主辦方認為今
年有必要以開放的方式舉行，這也顯示出中國在
周邊、大國及主場外交方面越來越自信。

「雙軌思路」維護南海和平
今年的南海問題分論壇將闡明解決南海有關爭

議、維護南海和平與穩定的「雙軌思路」，及探
討南海沿岸各國合作方式，助推海上全面合作與
共同開發，有如何推進《南海各方行為宣言》的
落實、《南海行為準則》與海上規則的建設等具
體議題。主持人是全國人大外事委員會主任委員
傅瑩，參與討論嘉賓包括馬來西亞國防大學戰略
所研究員B.A.Hamzah、美國斯坦福大學胡佛研究
所高級研究員Abraham D.Sofaer、印尼戰略與國
際研究中心共同創建人Jusuf Wanandi、中國南海

研究院院長吳士存及新加坡國立大學東亞研究所
所長鄭永年等。另外，還有菲律賓、越南和文萊
等國的專家學者到會，但沒有安排作為嘉賓發
言。

「行為準則」磋商進程將加快
中國南海研究院院長吳士存此前在分析南海問

題走勢時指出，2015年中美博弈將成為南海爭議
的主線，美國對南海問題的介入會進一步加深；
東盟區域一體化趨勢的增強，對南海政策更加自
信、自主，也更趨於統一和抱團。此外，「南海
行為準則」磋商進程會加快，南海問題的法理鬥
爭將趨於「白熱化」。

斯里蘭卡總統訪華 將出席博鰲論壇
香港文匯報訊（實習記者張立東 海口報道）
斯里蘭卡總統西里塞納昨日抵達中國，開啟上任
以來對中國的首次國事訪問，並將出席博鰲亞洲
論壇2015年年會。斯里蘭卡《每日新聞》稱，
這將是斯中關係一個富有成果的新開始。
《每日新聞》表示，訪華期間，西里塞納將與

中國國家主席習近平、國務院總理李克強等中國
領導人會晤。西里塞納上任後首訪選擇印度，曾
被一些西方媒體解讀為斯新政府同印度走近，而

西里塞納此行的目的還包括確認斯里蘭卡視加強
對華關係和對印關係同等重要。

中國成斯第一大投資來源國
中國是斯里蘭卡第二大貿易夥伴，兩國領導人

去年9月宣布啟動斯中自由貿易區談判。有消息
稱，未來3年，中國計劃再向斯投資15億元人民
幣。來自法新社報道顯示，根據斯里蘭卡中央銀
行的最新統計，中國已成為斯第一大投資來源

國，2013年外資
對斯投資的20億
美元中 40%來自
中國。
《每日新聞》

評論說，在中國
提出的「21世紀
海上絲綢之路」戰略中，斯里蘭卡具有重要地
位，這條新絲綢之路將使斯里蘭卡受益。

■斯里蘭卡總統西里塞納
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香港文匯報訊（記者 李
自明）香港特區行政長官
梁振英將於周五及周六
（27日及28日）到海南出
席博鰲亞洲論壇2015年年
會。他將於周五舉行的
「一帶一路：跨國公司的
機遇與香港的角色」分論
壇擔任討論嘉賓，當晚並
會出席「世界經濟展望
2015：對話博鰲亞洲論壇
理事」晚餐會，及與在年
會擔任志願者的香港學生
會面。翌日上午，梁振英
會出席年會開幕式，並於
下午返港。
陪同梁振英出席年會的官
員包括特首辦主任邱騰
華、特首副私人秘書蘇惠
思、特首高級特別助理陳
建平和助理處長（傳媒）
黎日正。在梁振英離港期
間，政務司司長林鄭月娥及
財政司司長曾俊華將分別於
周五及周六署理特首職務。

■中國財政部副部長史耀斌

■■博鰲亞洲論壇博鰲亞洲論壇20152015年年會準備年年會準備
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■工作人員在年會會場進行布置。 網上圖片
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